



PERSPECTIVAS E INTERROGANTES DEL STOCK VACUNO

Ing. Agr. Carlos Díaz (1)

Tomando como referencia estimaciones anteriores y los coeficientes promedios utilizados para estos fines se procede a la estimación de los datos de existencias al 30/6/93.

Categorías	Miles de Cabezas Existencia 30/06/92	Existencia 30/06/92
Toros	137	135
Vacas de Cría	3013	2776
Vacas Invernada	569	689
Bueyes	16	18
Nov. + 3 años	912	672
Nov. 2 a 3 años	543	767
Nov. 1 a 2 años	803	914
Vaquill. + 2 años	469	916
Vaquill. 1 a 3 años	888	1117
Terneros/as.	2158	2169
Total vacunos	9508	10173

COMENTARIOS

Sin duda que la recomposición del stock luego de la seca de los años 89-90 se logró en un plazo menor al estimado originalmente. La actitud del productor de destinar la mayor cantidad de vacas a la producción junto con los buenos niveles de parición observados llevaron a esta situación.

Ya el número de terneros/as que se declaran en el año 1992 hacen pensar que al no existir una salida de las categorías menores, estas comenzarán a presionar en la escalera productiva. La información disponible nos indica que en junio de 1993 las categorías menores seguirán incrementándose, (debido a las altas pariciones) lo que podría determinar una mayor presión de la reposición. Esto, si es que no se verifica una salida de estas categorías (Novillitos y Vaquillonas), llevaría a un posible desmejoramiento de la relación de precios de la reposición.

Las categorías de vaquillonas tanto de 1 a 2 años como de más de 2 años, llegarán a niveles prácticamente históricos, con valores similares al año 1982, donde se tenía un total de 1:987.000 cabezas.

En lo referente a los novillos podemos esperar una disminución de la categoría de animales formados (más de 3 años) con una fortalecimiento de las categorías menores.

FAENA

La faena para el ejercicio se ubicaría en el entorno de 1:154.000 (se estimaron los datos de junio) donde el 63.4% corresponde a novillos. Esta estructura de la faena es normal para el momento y la composición del stock.

(1) Técnico del Plan Agropecuario División Economía

CONSIDERACIONES GENERALES

El stock vacuno plantea algunas Interrogantes de importancia. Los datos manejados nos estarían indicando que la situación puede llevarnos a un desmejoramiento de los precios de la reposición. Si en un futuro no muy lejano no se instrumentan fórmulas para sacar categorías jóvenes (exportación en pie por ejemplo) pensamos que se producirá una presión en el mercado con el consiguiente deterioro de los precios.

SUPLEMENTO ESPECIAL DE LA REVISTA PLAN AGROPECUARIO

LA EMPRESA GANADERA



PRESENTE Y FUTURO



Intensificación • Diversificación • Asociaciones

**SU ENTREGA SE
REALIZARA
EXCLUSIVAMENTE
A QUIEN LO SOLICITE
EN NUESTRAS
OFICINAS CENTRALES
(BULEVAR ARTIGAS
3802) O EN
CUALQUIERA DE LAS
OFICINAS
REGIONALES.**